

時事新報

明治十九年二月十三日 土曜日
宣丙戌正月十日 (甲辰)

山午時六時三十分
入午時五時三十分
月入午時三十分
清瀬年報十一時五十分
西曆一千八百八十六年

時事新報定員

一、收金五圓〇一月月報六十五圓〇三月月報九十五圓〇六月月報金
二、收金十圓〇一月月報金六十圓〇三月月報九十圓〇六月月報金
三、收金二十圓〇一月月報金六十圓〇三月月報九十圓〇六月月報金
四、收金三十圓〇一月月報金六十圓〇三月月報九十圓〇六月月報金
五、收金四十圓〇一月月報金六十圓〇三月月報九十圓〇六月月報金
六、收金五十圓〇一月月報金六十圓〇三月月報九十圓〇六月月報金
七、收金六十圓〇一月月報金六十圓〇三月月報九十圓〇六月月報金
八、收金七十圓〇一月月報金六十圓〇三月月報九十圓〇六月月報金
九、收金八十圓〇一月月報金六十圓〇三月月報九十圓〇六月月報金
十、收金九十圓〇一月月報金六十圓〇三月月報九十圓〇六月月報金

時事新報

教育の成功は且夕に在らず
教育は数年の事業なり功を且夕に収むる能はざるもの
なれば其善悪を許せんとするに数年の後と俟て其成
功を見るに肝要なり然るに近來我國にて文部省の局
に當るものは度々其人を交迭せしめ以て十年以上の
其間文部省の交迭幾回なるを知らず交迭せしむれば少
少の間に其方針も或は干渉主義の法を採り或は自由放
任の風を擧げ或は古風古學を獎勵する等後者の新案を
實施するが爲め前任者の計畫は盡くし本末何れの
教育が最も我國に適合するや殆んど之を知る能はざり
しが如きは我輩は毎度遺憾とする所あり客歲十二月我
政府が大臣改選あり森有禮君入て文部大臣となれり君が
文部大臣として教育上の方向如何、我輩未だ其詳細
を知る能はずと雖も君は歐米文明の國に出使し日進
歩の如何なるを洞悉せりと久しきが故に先づ一般に
其方針を要するに於ては歐米文明の國に出使し日進
歩の如何なるを洞悉せりと久しきが故に先づ一般に
其方針を要するに於ては歐米文明の國に出使し日進
歩の如何なるを洞悉せりと久しきが故に先づ一般に

重きふ慮して教育上の熱心も加はり學事教育の筋に向
て勞費を吝まざるの風を生れ可し教育家等々情を
學者費を厭てされば教育の道愛に立つが故か今回の教
育法實施の上は復た從來に類せず細工は精々仕
上げの如何に注目して今後数年以後森大臣教育の意見
果てて我國に適合するや否や判断すると緊要なり蓋し
舊來我國の大改革は文部省率先して進歩改良の務
に當り學政の變化、冗官沙汰等省内外一時の波瀾
を生きたれば現に學務に従事するものにも改革勿々
從來の慣例に照らして新法の不便と感ずるものもあら
ん或之兼ねて教育上は意見を抱き之を實地に施さる
よ早く已むれば免れ等の沙汰と蒙り其志は伸びざりし
と嘆ずるものもあらん或は森大臣の壯年勇進身と疑し
て改良進歩急なるの趣と見て君の東洋のランドルフ
ナショナル卿なりと評せるものもあらんかあれども
改革の際一時小不便あるは免る可らざるは數あり若
し此小不便を忍びて更な又改良せる所あらんと
するに教育上幾層の波瀾を生じて遂に其成功を見る能
はざるに至らん教育は兒童非ず其趣を盡す可ら
ず我輩は從來我國の教育法が文部大臣に交迭に隨て變
化毎度其成績と見ると得ざるを極とする折柄、今度
森有禮君と現職に見ると得たるれば教育を重んずる一
片の丹心より君の在職を長うして其教育上の意見と實
地に貫かしめんとす所望する所あり

官報

- 布告第五號
明治十七年(二月)第八號布告海軍治罪法第七條中東京
軍法會議、當分ノ内之閉鎖、該會議ノ權限ニ屬スル
事件ハ、鐵守府軍法會議ノ審判ニ付ス
明治十九年二月十日
海軍大臣 伯西野從道
- 任命
明治十九年二月十日
任司法大臣 河津 祐之
任農商務大臣 柳谷 謙太郎
任司法少輔 加太 邦憲
任農商務大臣秘書官 熊野 敏三
任司法少輔秘書官 柴野 四朗
任司法少輔書記官 山下 雄太郎
- 任命
任外務書記生(二月九日外務省)
任清國北京公使館在勤(命) 宮崎 駿兒
任清國北京公使館在勤(命) 宮崎 駿兒
任清國北京公使館在勤(命) 宮崎 駿兒
- 任命
任外務書記生(二月九日外務省)
任清國北京公使館在勤(命) 宮崎 駿兒
任清國北京公使館在勤(命) 宮崎 駿兒
任清國北京公使館在勤(命) 宮崎 駿兒

雜報

○朝鮮(昨十二日の續き) さても趙福が今度の韓
國之其事情全く以前と同じからず青天白日公然と去て
朝鮮の京城に入り先づ吾兄の家に至り弟は國家の一大
事を探り得たり直ちにこれと國王若くは王に言上せ
んと欲す阿兄は其道を求めよ事急なり片時も猶豫
すべからずと其顔色首領常からざれば兄は大に驚き
故が今の身分にて國家の一大事とは何の言や國家な
らで汝の身を危げき唯汝の身の危きのみならず汝が
吾家に來りて吾と交へたりとありてハ、亦亦吾身吾
家に及べし片時も猶豫すべからず早く何れか立去
れとて無二三と逐出しければ趙福も止むを得ず其家
と去り更に方向を轉じて李其の家を投じたり
趙福も趙福が李其の家を便りたる由縁と尋るに元來趙福
は妾腹の子にして其生母は曾て李氏に仕へたる婦人お
るが故も母のたれも李氏は趙福の主人の家を去て趙福も
幼年の時より母と共に其門に出入し恰も家人同様の關
係ありとて其舊因縁を利用してたるものあり趙福も
兄は語りたるものに異ならざれば李氏亦大に驚くざる
を得ず左りとて其身は外様の貴族として直ち宮内お
密奏して趙福の内訌と乞ふの道なく乃ち其親友閣某大
臣に密々事の次第を語り外戚の門より内奏を求めけれ
ば閣大臣のこゝろを諒し死に角に趙福に面會して國家の
一大事とあれば先づ其次第と指者に承り事宜に
由りて御前に奏聞も及ぶべしと最と鄭重なる挨拶を
趙福は耳も入れぬ如何なる貴顯大臣たりとも此一大
事の語るべからず語るべしは獨り國王王に於て小臣
は唯國に報せるに一片の丹心あるのみ若し趙福を無益
なりと思ひ給ひ夫れまでの事なり残念ながり去て國
家の滅亡を傍觀するは外ならず左れば御腹申さんと意を
決きたる思入りに閣大臣も思案にあぐみ夫れまでの敵
心なれば今は躊躇すべきにあらず直様聖旨に達せんと
て急ぎ參内して事の由を言上せける國王は左で必
く動かしやいかども王の御腹の不安の極子にて内
々趙福を召出せとの上意に従ひ遂に王に内謁見の事
を決したり

趙福は大臣に參内して王に御腹申し玉座近く召されて
何か國家の事先申す事ありば伏願なく陳べよとれ
御意に任せて平伏三拜をせよと候小臣事は多年日本に
居り去年京城の亂の後趙福玉均同國に還れてより以
來竊かに其舉動を察するに決し一帯一帯の事もれば
らず日本人は彼が天人共に憤るの道賊たるより
がらも其國土を寄寓するを見て取てこれと排斥放逐せ
ざるのみならず其だしきい去年京城の亂の際に玉均等一
敗途を塗れると遺憾に思ひ或は彼が爲めに資金と
捐る者たり或は武器を貸す者あり或は身を致して事に
當らんとする者あるに至れり玉均の身を觀望格の孤
客たりといへども其實力は儼然たる王公も當ならず小
臣は故さらば彼の腹心たる外面と裝ひ朝暮に其陰謀
と觀察して今回探り得て確たるものは賊魁玉均、妹
孝(朴)、光(徐)、(徐)以下幾名の賊徒は十二艘の
軍艦に武器を積み武士を載せて將に朝鮮國に侵入ら
んとするの一事なり此陰謀日本國中よ知る者少からば
令或はこれと知るも知らざるが如くして奴輩の運動を
退らせまじ是即ち現今日本國人の氣風なり小臣既に

○朝鮮日誌 第
一月十四日 前
年に比して氣候
三日にして融解
るを憂へ併し
して積雪も甚
す喜び居る事
犬鹿に吠へて萬
幼害するに至
上下押さへて信
と相結び其五
日くるの黨若干
して積雪も甚
す喜び居る事
犬鹿に吠へて萬
幼害するに至
上下押さへて信
と相結び其五
日くるの黨若干

内外通信の事情
て商事に托して
ち御前に於て
なま此上は唯大
満空の機關、
説本の腹稿と憤
趣向巧に辨舌爽
ふ由あらん暫し
て宜ふや玉均
なきも今日既
どもなり汝がハ
こそ神妙なれと
りたり